

La **sensórica** está cambiando nuestras vidas, también en el **cuidado de la salud** (para mejor). Durante la apertura de las [Jornadas I+D+I TIC Salud y Social](#) celebradas en la Universidad de Vic el día 28 de septiembre, Marina Geli, coordinadora del Centro de Estudios Sanitarios y Sociales (CESS), remarcó que esta tecnología es **clave para avanzar en el empoderamiento del paciente a domicilio**.

En esta línea, el debate del encuentro se centró en la sensórica en el domicilio, hechos reales y retos. Uno de los expertos invitados fue el Dr. Fèlix Grases, director del Laboratorio de Litiasis Renal de la [Universidad de las Islas Baleares](#) y coinventor del método [Lit-Control®](#), **el primero en todo el mundo que permite al paciente autocontrolar su pH urinario** con un dispositivo médico para prevenir diversas enfermedades urinarias. “El problema de enfermedades como la litiasis renal no es la alta prevalencia, sino la recurrencia” comentó Grases durante la presentación. Lit-Control® ofrece una buena solución.

Devicare es la empresa que ha desarrollado Lit-Control® bajo el innovador concepto **Remote Patient Monitoring** y lo ha dotado de una tecnología patentada que **mediante sensores puede medir biométricas** clínicas en fluidos corporales como el aliento, la sangre, el sudor, la saliva y la orina.

Ramon Maspons, coordinador de Innovación de la [Agencia de Calidad y Evaluación Sanitarias en Catalunya](#) (AQuAS) remarcó que la sensórica y las TIC “son una oportunidad para aportar mejoras en los modelos sanitarios y sociales actuales”, pero **“el reto no es tecnológico, sino de cómo se incorporan y cómo se financian”**.

“Hay que hacer extensivas estas tecnologías al máximo de población” dijo Mònica Ribas, subdirectora general de Atención y Promoción de la Autonomía Personal del Instituto Catalán de Asistencia y Servicios Sociales (ICASS).

Interesante también la intervención de Núria Terribas, directora de la [Fundación Grifols](#), que habló de la ética en la gestión de los datos que se generan a través de las TIC: **“Falta cultura ciudadana en la autogestión y la automonitorización** de la información y también formación específica a la comunidad sanitaria”.

Las jornadas contaron con más 200 asistentes y el apoyo de farmacéuticas como Ferrer, Esteve Teijing Healthcare y Novartis.